

Une école qui a bien grandi

1/L'école publique d'Amancey n'a pas toujours été aussi grande, aussi belle et elle n'était pas située « rue des rosiers » à la sortie d'Amancey mais au centre du village en face de l'école privée et près de l'église. Sur la façade de l'ancienne école, il y avait une croix blanche.

Dans les années 1980 l'école publique d'Amancey compte deux classes: les Grands avec un maître qui était aussi directeur et les Petits avec une maîtresse. ; en plus des enfants du village, on y accueille les enfants de Fertans et d'Amondans.

En 1988, il y a trois classes et trois enseignants avec une ATSEM. En 1989 l'école de Malans ferme ses portes et les écoliers viennent augmenter l'effectif de l'école d'Amancey.

En septembre 2001 une 4^{ème} classe est ouverte ; des travaux sont réalisés pour y installer cette classe.

Elle est baptisée Palmyr Uldéric Cordier, du nom d'un médecin major des troupes coloniales natif d'Amancey , mort des suites de blessures lors de la Grande guerre. Une plaque est apposée sur le mur près de la croix.

En 2012, les écoles de Labergement-du-Navois et de Gevresin ferment à leur tour ; les enfants de la commune de Montmahoux descendent à Amancey. Puis c'est au tour de ceux de Bolandoz en 2014. Une classe provisoire est installée dans la salle de motricité. La construction d'une nouvelle école est envisagée car cette fois-ci la vieille école n'y suffit plus, il faut aussi accueillir les enfants de Cléron.

En 2015, six classes s'installent dans un bâtiment tout neuf, construit en moins de 10 mois ! L'école publique est à présent au « 20 rue des rosiers », près du gymnase communal.

A peine terminée qu'il faut déjà penser à l'agrandir pour accueillir les élèves des écoles de Déservillers et Eternoz qui arriveront en septembre 2020 !

2/Cette école construite en 2015 est faite de bois, de paille, de laine de roche, de laine de bois, de verre cellulaire et de menuiseries en bois-alu. Pour bâtir ce bâtiment BEPOS c'est-à-dire un bâtiment à énergie positive, 7 communes se sont groupées en RPI : Amancey, Amondans, Bolandoz, Cléron, Fertans, Malans et Montmahoux.

Elles ont choisi d'utiliser des matériaux courants et bio-sourcés: comme le bois ou la paille.

La taille du bâtiment est de 1 450 m² en comptant l'école et le périscolaire. Dans le hall d'entrée il y a une charpente gigantesque avec des piliers et des poutres en bois qui forment comme une cathédrale. Le bois vient des communes de Bolandoz et de Montmahoux.

Les baies-vitrées avec du triple vitrage ont été conçues pour apporter de la chaleur. Sur le toit, les ouvriers ont posé des panneaux photovoltaïques pour produire de l'électricité et pour la chauffer. Les cloisons sont faites de caissons remplis de paille pour l'isolation.

En 2019 un chantier débutera pour construire 2 nouvelles classes dans ce village que nous allons vous présenter.

3/Amancey est une petite commune de l'Est de la France. Elle est située dans le département du Doubs en région Franche-Comté à mi-chemin entre Pontarlier et Besançon. La ville la plus proche est Ornans dans la vallée de la Loue. Le plateau d'Amancey se situe à environ 595 mètres d'altitude.

La superficie du village est de 13,78 km². Les habitants d'Amancey se nomment les Amancéens et les Amanceénnes. Au dernier recensement de 2015, le village comptait environ 670 habitants.

Au niveau économique, Amancey est un village très dynamique. On y trouve plusieurs artisans comme un menuisier, un peintre, un chauffagiste, un électricien et une couturière.

On compte beaucoup de commerces comme le Maximarché, une pizzeria, un hôtel-restaurant, un bar restaurant, une boutique de vêtements, une coiffeuse, un informaticien, un magasin vendant des produits à base d'essence de résineux et un traiteur.

Dans la zone industrielle à la sortie du village des entreprises se sont installées comme Omedec, entreprise d'outillage et de découpage et une entreprise de maçonnerie.

Le secteur agricole est lui aussi bien représenté avec plusieurs GAEC ainsi qu'une coopérative agricole et une fruitière.

Le secteur tertiaire est bien présent avec un ambulancier, une maison des services qui regroupe la Poste, la bibliothèque et une crèche ; une maison de santé qui réunit des médecins, des infirmières, une orthophoniste, un dentiste, une podologue-pédicure, un ostéopathe et une sage femme.

Dans le village, on trouve aussi la pharmacie et un kinésithérapeute, un comptable, un maître d'œuvre en bâtiment, les bureaux de l'ONF et une gendarmerie. Il ne faut pas oublier la MARPA où résident des personnes âgées, une caserne de pompiers flambant neuve et un gymnase.

Amancey a la particularité d'avoir deux écoles : une école privée avec son collège et une école publique, dont nous sommes très fières.

Le maire de la commune s'appelle Philippe Maréchal, il est aussi président de notre syndicat scolaire.